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孩子的生长发育是爸爸妈妈最关注的问题。
又到一年生长季，3月31日（周五）上午900—
1200，宁波市第二医院将邀请浙江大学附属第
一医院骨龄专家余绍淼主任医师与该院儿科生长
发育相关专家一同举行义诊活动，为广大家长答疑
解惑。

届时，在市二院7号楼1楼门诊大厅，余绍淼
等专家将为孩子预测未来身高，限号30名。如有
需要，请务必提前至该院儿科门诊（229室）咨询报
名，先到先得。

市二院邀请浙一医院
骨龄专家共同义诊
指点孩子生长发育，现在就可以预约了

电子化时代，去医院拍片为啥还要买胶片？
有市民吐槽：增加病人负担，还造成浪费

“现在都是数字化时代了，去医院做CT检查为啥还要我买胶片？”市民侯先生近日向本报吐槽，他
觉得大量胶片的存在，增加病人负担，还造成浪费。

记者在采访中了解到，目前宁波各大医院的影像科早已采用了数字化的读片方式，医学影像检查
的胶片基本只供患者保留用。而不少患者也认为，影像检查的胶片自己看不懂，如果检查结果正常也
没必要自己存胶片。

宁海20条
劣V类和V类河道
全由县领导担任河长

本报讯（记者 林伟 通讯员 曹渊斐 童振
详）最近，宁海县强蛟镇胜龙村村民都会看到老
党员魏章法察看村内生活渠的身影。在强蛟镇，
像魏章法这样的“护溪使者”共有42名，他们负
责镇域范围内42条溪、渠、池、塘的日常管理。

根据相关方案，宁海县计划奋斗300天，在
全市率先剿灭Ⅴ类水，污水零直排区建设争取

“4年任务2年完成”，全力争当省市治水先锋。
除了上面所说的一些河道需要稳定水质外，还有
不少河道的水质将重点整治。

为此，宁海县主要领导带头担任河长，并全
面落实县乡村三级河长制。

根据宁海县剿灭劣Ⅴ类水体专项行动工作
方案，整治提升水体范围为国、省、市、县控20个
断面以及36条县级河道70个断面，分为重点整
治断面和保持稳定断面。

其中，需要重点整治的断面共有26个，包括
劣Ⅴ类断面11个，为颜公河华庭家园断面和下
洋顾断面、横河马鞍桥断面、梅林溪店前王村断
面等；Ⅴ类断面9个，为横河竹山村断面、车岙港
下水库支港下湾塘断面和月兰村断面等。

同时，稳定17个县控断面和47个县级河道
断面，并向所在河流的上游、支流和小微水体延
伸，切实做到不留死角、不留盲区。

目前，宁海县20名县领导担任了这20条劣
V类和V类河道的河长，同时要求各级河长牵头
负责制定“一河一策”，日常巡查、发现问题、信息
处置、问题解决到位，建立健全河长日志制度。
并在三级河长组织体系基础上，大力推行河道巡
查员、网格员体系。

宁海县还把零直排区建设作为治污水的主
抓手，将全县划分为20个功能区，今年完成科技
园区、物流园区和20%乡镇街道“污水零直排
区”建设；明年完成城市中心区、经济开发区和所
有乡镇街道“污水零直排区”建设，全县地表水环
境功能区达标率100%。

宁海还提出了“提水质”这一更高要求，加快
将Ⅳ类水提升至Ⅲ类水，从而使每一处水域都干
干净净，每一条河流都可游泳。

剿灭劣Ⅴ类水
建设污水零直排区

看个肺炎胶片费花了100多元
市民吐槽电子化时代还用胶片太落后

市民侯先生因为家人患肺炎去宁波某大医院
就诊，初诊和复诊，一共去了3次，前后拍了X片
和CT片共8张。他算了算，光各种胶片费就花光
了100多元，这笔钱不能用医保结算，完全要患者
自己承担。

“现在这8张检查胶片都存在我家里，我自己
看不懂，又不好随便乱丢，成了不好处理的垃圾。

现在都是数字时代了，看病挂号都可以用手机完
成，拍片还用胶片太落后了。”侯先生说，他发现医
院里的医生看片子，根本不是用他取出来的胶片，
而是在电脑里就可以调阅影像资料。

侯先生认为，大量胶片的存在不但增加患者
的费用，还造成资源浪费。医院应该可以让患者
来选择，检查后是否需要胶片。

医院里的胶片还有何用处？
医生们读片子早就采用电子化

记者走访市区多家医院了解到，目前涉及到
用胶片的医学影像检查包括X光、CT、磁共振
等。长久以来，医院在为患者出具影像检查报告
之后，都会出一张到几张不等的胶片给患者，胶片
费也作为一项固定收费内容与相关检查费用一起
收取。

记者在市区某三甲医院的门诊部看到，在自动
取片机旁，有不少患者正在等候取片。记者随机采
访了多位患者或家属，他们都表示，等着取胶片费
力又费时，其实用处并不大。记者发现，在几台自
助取片机上，还放着一叠患者打印出来以后没有被

取走的胶片，就丢弃在那里，无人问津。
现在，影像科医生出报告是不是要用到实体

的胶片？
“从十几年前开始，我们已经是电子化读片

了。不过患者拍完片子要给胶片，也是这么多年
沿袭下来的习惯做法。”一位相关工作者告诉记
者，通过电子化设备读片不但视野大、更清晰，还
可以动态展示，多维呈像，读片效果更好。以一个
腹部平面扫描的CT检查为例，产生的平面影像画
面有几百幅，而最后打印给患者的胶片中，选取的
是其中的几个或者几十个画面。

医用胶片污染环境且费用惊人
宁波一家三甲医院一年胶片费用2000万元

有统计数据显示，我国医用胶片的消耗量每
年以20%的速度在增长，2015年，我国使用了近8
亿张胶片，产生了近150亿元的医疗费用。

一家医院的胶片使用量有多大？宁波某三甲
医院相关负责人告诉记者，该院每年的医学影像
检查数量为70万人次左右，每年产生的胶片费用
在2000万元左右。该负责人预计，宁波全市各医
疗机构产生的胶片费用每年可能超过2亿元。

宁波某三甲医院影像科负责人介绍，传统医
用胶片是银盐胶片，其生产和使用过程是环境的
重要污染源，随着信息化建设进程的推进，医用塑

料胶片在欧美地区已基本消失。因为传统胶片的
保存期最多3年，如果保存胶片的温度和湿度不
理想，胶片的保存时间还可能更短。

目前不少患者希望有实体的胶片，是用于转
诊或去上级医院会诊的需要。不少影像科医生都
表示，其实传统胶片因为胶片数量和格式的限值，
图像较小而且固定。一两张胶片所包含的信息量
根本不充分，如果让患者带着电子化的检查结果
转诊，能节省很多重复检查的费用。不过，这还要
基于各医院之间医学影像检查资料共享系统的建
立。

医学影像检查的无胶片化
宁波已有医院在尝试

记者了解到，目前国内有不少地方的大型医
院已经实现了无胶片化，省内的仙居、诸暨也有
医院从去年开始推行。在宁波，镇海区龙赛医院

是首个尝试无胶片化的医院，以“互联网＋医学
影像”模式替代传统的“塑料袋＋医用胶片”模
式。

记者了解到，从今年1月开始，在镇海区龙赛
医院用“云胶片”替代传统的影像胶片，X光、CT、
磁共振或B超的检查报告，病人只需用手机扫一
扫检查单上的二维码，就能在电脑、手机、ipad上
查看。患者拍完片后，再也不用再拎着一个大袋
子奔来跑去了。

据了解，一般做磁共振或CT检查，每张胶片
需要患者付22元，一般每项检查要拍3－4张片
子。镇海区龙赛医院的“云胶片”技术施行后，患
者只需付8元的图文报告费，平均单次就诊节省
付医用胶片支出60元，而且胶片保存时间也由3
年延长至永久。

据了解，在镇海区龙赛医院，患者拥有胶片
制作的选择权，可以选择不要胶片，也可以选择
另外付费打印胶片。“云胶片”技术实施1个多月
来，目前只有10%左右的患者会主动要求打印
胶片。

记者 孙美星

昨天，白云公园内种植的油菜花已
进入了盛花期，与返绿的柳条交相辉
映，春色无边，吸引了众多市民和游客
观赏拍照，尽享都市里的田园美景。

记者 周建平 摄

都市里的田园风光
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